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Из других писем наших чи-
тателей:

«Прочли в вашей газете № 76 
статью «Ревизия льгот продол-
жается» Н.Чесноковой. Мы не 
согласны  с принятым област-
ной думой законом об установ-
лении твердого размера ЕЖКВ 
с 1 января 2016 года. Считаем, 
что такое усреднение в период 
экономического кризиса, при 
таком росте цен и тарифов 
ЖКХ ухудшает наше матери-
альное положение. Удивляет 
цинизм, что экономия всегда 
начинается с пенсионеров.

Ветераны труда  
поселка Мурмаши».

«В связи с принятием Мур-
манской   областной думой за-
кона Мурманской области от 
03 июля 2015 года № 1883-01-
ЗМО  с 1 января 2016 года мы 
будем получать ежемесячную 
фиксированную выплату на 
оплату жилого помещения и 
коммунальных услуг в размере 
3000 рублей как специалисты, 
работающие и проживающие в 
сельской местности. 

Указанные выплаты в разы 

меньше, чем реальная стои-
мость коммунальных услуг в 
муниципальном образовании 
пгт Зеленоборский. 

Мы обращаемся к вам, на-
родным избранникам, о необ-
ходимости доработки закона и 
пересмотра размера ежеме-

сячных выплат в соответствии 
с реальными затратами на ком-
мунальные услуги в различных 
районах области.

Работники организаций 

культуры, образования и здра-
воохранения  муниципального 

образования пгт Зеленобор-
ский».

Ответим на главный вопрос 
Тамары Ивановны Аристовой 
из Никеля и других читателей: 
как могло правительство Мур-
манской области отменить фе-
деральный закон?

Статьей 153 Федерального 
закона № 122-ФЗ от 22.08.2004 
г. установлено, что при изме-
нении после 31 декабря 2004 
года порядка реализации льгот 
и выплат, предоставлявшихся 
отдельным категориям граж-
дан до указанной даты в нату-
ральной форме, совокупный 
объем финансирования соот-
ветствующих льгот и выплат 
не может быть уменьшен, 
а условия предоставления 
ухудшены.

А теперь обратимся к заклю-
чению по результатам право-
вой экспертизы проекта закона 
Мурманской области «О вне-
сении изменений в некоторые 
законодательные акты Мур-
манской области, которое дано 
правовым управлением аппара-
та Мурманской областной думы. 

«Полагаем, что предлага-
емый вариант изменения 
размера и условий выплаты 
ежемесячной жилищно-ком-
мунальной выплаты всем 
указанным в проекте закона 
категориям граждан не со-
ответствует преамбуле и ч.2 
ст.153 Федерального закона 
от 22.08.2004 № 122-ФЗ… Пред-
лагаемым проектом закона 
ухудшается положение граж-
дан, получавших выплаты в 

размерах, превышающих раз-
мер устанавливаемых выплат, 
а также положение граждан, 
получавших выплаты с учетом 
членов своей семьи». И да-

лее: «Статья 2 проекта закона 
противоречит ч.8 ст.47 Феде-
рального закона от 29.12.2012 
№ 273-ФЗ «Об образовании», 
в соответствии с которой пе-
дагогические работники, про-
живающие и работающие в 
сельской местности и посел-
ках городского типа, имеют 
право на предоставление ком-
пенсации расходов на оплату 
жилых помещений, отопления 
и освещения».

В правовом управлении по-
лагают, что остальное покажет 
судебная практика. А она на-
верняка будет.

Представители правитель-
ства изо всех сил пытались 
убедить депутатов в том, что 
сельские специалисты ничего 
не потеряют. Будет уменьшена 
ЕЖКВ, зато увеличат субси-
дию. Однако это утверждение 
вызывает большие сомнения 
даже у некоторых депутатов. 
Граждане и вовсе не верят, что 
так и будет. Парламентариев  
(но не всех) удалось «перело-
мить через колено», в резуль-
тате чего со второй попытки 26 
июня закон был принят и на-
правлен на подпись губернато-
ру для обнародования.

В принятом наспех законе не 
заложена была даже индек-
сация ЕЖКВ. Зато просчитан 
эффект такой «оптимизации». 
На сельчанах планируют сэко-
номить в 2016 году 54 милли-
она 155 тысяч рублей, на всех 
остальных льготниках области 
- более 76 миллионов. И что,  
никому из этих граждан не ста-
нет хуже жить? Логику искать 
бесполезно там, где ее нет. 
Депутат от СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ Юрий Паюсов изна-
чально убеждал коллег в том, 
что закон можно было прини-
мать только в первом чтении. 
Свою сегодняшнюю позицию 
он четко  высказал в телеви-
зионном интервью ГТРК «Мур-
ман» 9 октября: этот закон не-
обходимо отменять!

А сельским специалистам из 
Лувеньги и Зеленоборского по-
лезно будет знать, что среди 
депутатов самым ярым сто-
ронником, защитником и про-
сто адвокатом  этого закона и 
предложившего его правитель-
ства Мурманской области был 
известный Владимир Ахрамей-
ко. Вот такая у него любовь 
к  жителям  сел и поселочков 
Кандалакшского  района. 

Наталья ЧЕСНОКОВА.

ДЕПУТАТЫ,  
ОТМЕНИТЕ ЗАКОН!
В региональное отделение партии СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ пришло письмо от Тамары Ивановны Аристовой, 
проживающей в поселке Никель Печенгского района. Мы 
публикуем его без купюр.

Я, Аристова Тамара Ивановна, проработала в школе 45 лет 
учителем начальных классов, преподавателем истории, зав-
учем, директором в поселке Корзуново и в поселке Никель 
Мурманской области. Я заслуженный учитель Российской 
Федерации. Мой опыт обобщался в изданиях «Очерки исто-
рии образования Кольского края», «Педагогическая энцикло-
педия Мурманской области ХХ век. История в лицах», «Энци-
клопедия Мурманской области», «70 лет в мире у границы» 
(Королевство Норвегия).

Меня, как и многих пенсионеров-педагогов и воспитате-
лей Печенгского района, возмущает принятый Мурманской 
областной думой   летом 2015 года закон, вносящий суще-
ственные изменения по предоставлению ежемесячной жи-
лищно-коммунальной выплаты (ЕЖКВ). Этот закон устанав-
ливает фиксированную оплату для работающих педагогов и 
педагогов- пенсионеров в сельской местности   3000 рублей 
в месяц.  

Поражает беспринципность вице-губернатора Т. Пороно-
вой, Правительства Мурманской области, которые не без 
участия губернатора Ковтун М.В.  приняли этот закон, ведь 
они прекрасно понимают, что это реально приведет к сни-
жению уровня жизни многих из нас.  Немало  депутатов об-
ластной Думы по возрасту могли бы быть моими учениками. 
Так, депутат Пищулин Б.В. был учеником школы №4 города 
Заполярного, где директором работала моя приятельница 
Баркалова В.П. 

Как же вы, депутаты - народные избранники, принимаете 
закон, который приведет к дальнейшему обнищанию ваших 
пенсионеров-педагогов и воспитателей? 

Многие пока еще не знают о вступлении  данного закона в 
действие с 1 января 2016 года. Но когда это станет известно, 
тысячи пенсионеров не будут молчать. Это приведет к много-
численным жалобам,  массовым протестам.  

Удивляет тот факт, что данный закон был принят вопреки 
Федеральному Закону  «Об образовании»: «Педагогические 
работники образовательных учреждений в порядке, уста-
новленном законодательством РФ, пользуются правом на 
бесплатную жилую площадь с отоплением и освещением в 
сельской местности, рабочих посёлках и посёлках городско-
го типа». 

Неужели в Мурманской области демократия приобрела та-
кие масштабы, что позволяет себе игнорировать федераль-
ные законы, защищающие интересы сельского населения?

Призываю всех не согласных с принятием Мурманской об-
ластной думой закона об ограничении ЕЖКВ обращаться ко 
мне по адресу электронной почты: aristova.tamara.39@mail.ru

Из выступления на заседании Мурманской областной 
думы 25 июня 2015 года В.Н.Ахрамейко, исключенного 
из партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ: «Закон надо при-
нимать, он разумный со всех точек зрения!..  Я действи-
тельно потеряю по этому закону, и потеряю прилично. 
Скажите, велика ли трагедия? Потому что у меня боль-
шая квартира, потому что я получаю 100 процентов ком-
мунальных услуг. И где же нарушается справедливость? 
Напротив, она направлена к тем, кто нуждается в этих 
копейках…»

Если для Ахрамейко несколько сотен  или даже тысяч  
рублей - копейки, то для его избирателей в Зеленобор-
ском это совсем не так. Во время недавнего посещения 
поселка избиратели сказали ему все, что думают по по-
воду закона, за который так ратовал депутат.
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Председатель Партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ, руководитель 
фракции «СР» в Госдуме Сергей 
Миронов высказался в связи с 
прошедшими в Хабаровске и го-
родах Московской области акция-
ми протеста против отмены льгот 
пенсионерам на проезд в город-
ском общественном транспорте:

- За что мы всегда критикуем испол-
нительную власть как на федераль-
ном, так на региональном и местном 
уровнях - так это за стремление все 
бюджетные проблемы решать, прежде всего, за счет социальных 
обязательств. Тенденция наглядно проявилась за последние ме-
сяцы, когда поднялась новая волна наступления на заслуженные 
льготы граждан, например, на право бесплатного проезда пенси-
онеров в городском общественном транспорте.

Причем, особый цинизм подобной «экономии» состоит в том, 
что реализуются такие меры в то время, когда продовольствен-
ная инфляция уже зашкаливает за двузначное число, растут 
цены на лекарства, тарифы ЖКХ. А это именно те позиции, на 
которые у пенсионеров уходит большая часть и без того невели-
ких доходов.

В такое время не о том нужно думать, как льготы отобрать, а о 
том, как помочь людям, испытывающим все большие трудности в 
жизни. Именно поэтому мы поставили вопрос о единовременной 
компенсации пенсионерам за потери, связанные с инфляцией и 
падением курса рубля. Обесценивание сбережений и пенсий - ре-
зультат экономической политики Правительства. И оно должно 
платить за свои ошибки - причем, платить буквально - пожилым 
людям, которые страдают от таких ошибок больше других.

Не пенсионеры своими кошельками должны помогать Прави-
тельству справиться с экономическими проблемами, а ровно на-
оборот - Правительство обязано помочь пенсионерам в трудные 
времена.

Мы не против капремонта,  
мы - за эффективную программу
Лидер СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Сергей Миронов рассказал о 

поддержке населением позиции партии в отношении взносов на 
капремонт:

- Наша партия изначально выступала против планов введения 
новых сборов с граждан на капитальный ремонт многоквартир-
ных домов. К нашим аргументам исполнительная власть и всегда 
поддерживающая ее «партия при власти» не прислушалась. Но 
сегодня наша позиция получила дополнительную мощную под-
держку. Всего за несколько недель активисты СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ собрали миллион подписей граждан за приостановку 
новых поборов. В ближайшее время мы передадим главе Прави-
тельства Дмитрию Медведеву все подписи вместе с законопроек-
том нашей партии об отмене взносов до 2020 года.

И мы, и все, кто нас поддержал, прекрасно понимаем, что ка-
премонт нужен, без него нельзя. Весь вопрос в том, как его де-
лать. Сейчас получается, что сначала утвердили сумму взноса с 
квадратного метра и начали собирать деньги, а только потом со-
ставляют сметы, решают, что, как и когда ремонтировать! А мно-
гие пожилые люди, с которых сегодня берут деньги за капремонт, 
попросту не увидят его при жизни, ведь программы капремонтов 
рассчитаны на срок до 2040 года! Но все подобные несуразности 
меркнут перед тем фактом, что в Жилищном кодексе до сих пор 
действует статья, обязывающая государство капитально отре-
монтировать дом, перед тем как разрешать в нем приватизацию. 
Выходит, что Правительство переложило свои обязанности на 
плечи граждан в нарушение закона!

Проблему нужно срочно решать, пока еще дело не зашло слиш-
ком далеко. Люди возмущаются размерами взносов, весьма ощу-
тимыми на фоне общего роста жизненно важных трат. Но осо-
бенно много вопросов вызывает эффективность и прозрачность 
использования собираемых с граждан средств. Если все оставить 
как есть, социальные протесты по поводу капремонта - вопрос 
времени, причем достаточного короткого времени. Это мы хоро-
шо почувствовали и по ходу сбора подписей.

До 2020 года вполне можно разрешить все правовые противо-
речия и продумать эффективные программы капремонта. Имен-
но этого требуют люди. Голос граждан должен быть услышан!

P.S. В ближайшее время руководство СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ намерено передать в соответствующие органы госвласти 
РФ собранные подписи граждан за введение моратория на пла-
тежи за капремонт многоквартирных домов. Среди них будут и 
подписи жителей Заполярья, собранные активистами региональ-
ного отделения партии.

Сергей Миронов: «Не пенсионеры 
должны помогать Правительству,  
а Правительство - пенсионерам»

ПОЗИЦИЯ

Сергей Миронов проком-
ментировал готовящийся в 
Правительстве проект фе-
дерального бюджета на 2016 
год:

- Сегодня Правительство 
обсуждает перед внесением 
в Госдуму проект бюджета на 
следующий год. Впрочем, об-
суждение, скорее всего, будет 
формальным, поскольку основ-
ные бюджетные идеи давно 
заявлены правительственными 
чиновниками.

В Минфине, похоже, расписа-
лись в неспособности сбалан-
сировать бюджет. Дебет с кре-
дитом у них, видите ли, никак 
не сойдется без покушения на 
жизненно важные для миллионов людей со-
циальные обязательства нашего, на словах со-
циального государства. Намерения Правитель-
ства решать все проблемы дефицита бюджета 
за счет пенсионеров и тех, кому и так не сладко 
живется, возмущают до предела.

Мы уверены, что в арсенале исполнительной 
власти имеются другие, более эффективные и 
гуманные инструменты пополнения госказны. 
Только наведение порядка с эффективностью 
государственных расходов, обеспечение про-

зрачности госзакупок, пресечение таможенных 
злоупотреблений дадут дополнительно трилли-
оны рублей. И не надо залезать в карман пен-
сионерам, не надо экономить на индексации 
пенсий, соцвыплат и зарплат бюджетникам.

Чего не хватает? Не хватает политической 
воли. Ее хватает только на проталкивание 
безответственных идей о повышении пенси-
онного возраста и об усеченной индексации 
пенсий. Мы с этим никогда не согласимся и не 
поддержим в Госдуме проект антисоциально-
го бюджета.

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ не поддержит 
антисоциальный бюджет 

Депутат от СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ в Мурманской област-
ной думе, председатель коми-
тета по труду и социальной по-
литике Юрий Паюсов вместе 
с депутатом от КПРФ Ольгой 
Паниной предложили внести 
изменения  в региональный за-
кон «О социальном обслужи-
вании граждан в Мурманской 
области» и дополнить перечень 
категорий граждан, которым с 
1 января 2016 года соцобслужи-
вание на дому и в полустацио-
нарной форме будет предостав-
ляться бесплатно.

В этот перечень депутаты 
предлагают включить бывших 
несовершеннолетних узников 
концлагерей, гетто и других мест 
принудительного содержания, 
созданных фашистами и их по-
дельниками в период Второй 
мировой войны. В настоящее 
время в Мурманской области 
проживают 548 бывших несо-
вершеннолетних узников, кото-
рых закон о соцобслуживании 
попросту обошел.

В финансово-экономическом 
обосновании к проекту зако-
на говорится, что если бы все 
эти граждане обратились с за-
явлениями на предоставление 
соцобслуживания, то на реали-
зацию закона потребовалось 
бы максимально порядка 68 
миллионов рублей. Но посколь-
ку далеко не все из них нужда-
ются в таких услугах, затраты 
будут значительно ниже. Из-
вестно, что в двух мурманских 
комплексных центрах обслужи-
ваются всего пять человек! 

Обсуждение законопроекта 
состоялось 23 сентября на за-
седании комитета по труду и 
социальной политике. Однако, 
большинством голосов проект 
закона не был рекомендован для 

принятия в первом чтении. Но в 
повестку дня заседания облдумы 
он был включен и обсуждался. 
Результат - отрицательный, про-
ект закона не принят. 

Губернатор М. Ковтун в сво-
ем заключении возражает про-
тив его принятия, поскольку он 
потребует расходов средств 
областного бюджета и не учи-
тывает принципы «адресности 
предоставления социальных ус-
луг и нуждаемости граждан в со-
циальном обслуживании».

Честно говоря, эти два слова: 
«адресность» и «нуждаемость», 
пришедшие в бюрократический 
лексикон из недр Минфина Рос-
сии и повторяемые региональ-
ными чиновниками всех уровней 
все чаще и чаще, уже поднадо-

ели. Потому что твердят  их по-
всюду чиновники, как с заезжен-
ной грампластинки, порой даже 
не вдумываясь в смысл.

Если уж люди преклонных лет, 
в детстве перенесшие кошмар 
концлагерей и гетто, не отно-
сятся к тем, о ком государство 
просто обязано заботиться, то о 
какой «адресности» социальной 
политики в России вообще можно 
говорить? И ведь это все опять о 
том, как государство, в том чис-
ле в лице региональных властей,  
пытается сократить расходы за 
счет урезания социальных обяза-
тельств. Ведь плата за социаль-
ное обслуживание стариков и ин-
валидов - это тоже нововведение 
двух последних лет.

Наталья ЧЕСНОКОВА.

Не по тому адресу 
обращаетесь

Удивительное дело, когда вопрос о бывших несовершеннолет-
них узниках обсуждался на заседании комитета под руководством 
Юрия Паюсова, исключенный из СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ депу-
тат Ахрамейко,  еще недавно представлявшийся непримиримым 
борцом за униженных и оскорбленных, почему-то его не поддер-
жал. Зато он яростно вступился на заседании облдумы за компа-
нию «Русское море - аквакультура», у которой случился массовый 
«русский мор» лосося (около 800 тонн тухлой рыбы, щедро политой 
фенолом,  было найдено рядом с поселком Молочный). «В данной 
ситуации им можно только посочувствовать, - заявил г-н Ахрамей-
ко. - ...Давайте подумаем, как сделать более благоприятные усло-
вия для того, чтобы этот бизнес у нас сегодня получил мощное раз-
витие в дальнейшем...». 

От такой постановки вопроса поперхнулись даже некоторые 
единороссы, которые охарактеризовали все случившееся с лосо-
сем одним словом: «Жадность». Любой  здравомыслящий человек 
посчитал бы, что сочувствовать тем, кто в нарушение технологии 
не следил за чистотой садков, в которых содержалось мальков 
в два с лишним раза больше чем положено, кто имеет многомил-
лионные субсидии из федерального и регионального бюджетов и 
чьи убытки с лихвой покроет страховка, можно только если есть 
личный интерес. Во всех остальных случаях должно быть не со-
чувствие, а применение закона. Но для г-на Ахрамейко, видимо, 
проблемы компании «Русское море-аквакультура» куда ближе, чем 
проблемы экологии и нужды каких-то бывших малолетних узников. 
Оно и понятно, какой с них профит? 

К ТЕМЕ
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Пригрели  
на груди?

Вот и прокатились по городам 
и весям страны очередные вы-
боры. Не миновали они и наше 
Заполярье. Как, наверное, и вез-
де, были в период этой избира-
тельной кампании и скандалы, и 
интриги, ну и, само собой, - весь 
арсенал «черных политтехно-
логий» (от админресурса до 
подкупа), которые раз от разу 
становятся лишь изощреннее и 
неприличнее.

Как ни странно, но особо в 
их использовании отличились 
две партии-новичка - «Комму-
нисты России» и «Партия пен-
сионеров». Казалось бы, они, 
наоборот, должны предстать 
перед избирателями белыми и 
пушистыми, не замазанными ни 
в каких неблаговидных делах, 
рассказывающими населению, 
какие они замечательные. Ан 
нет! Грязь, вылившаяся со стра-
ниц агитационных газеток этих 
партий в адрес оппонентов, пре-
высила все разумные пределы. 

Жители Печенгского района и 
Североморска, где на выборах 
впервые были партийные спи-
ски, никак не могли взять в толк, 
почему эти две партии поносили 
лишь тех, кто неугоден властям 
- представителей СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ и КПРФ, и не 
сказали ни словечка критики 
против той же«ЕР», что было 
бы логично? Причем, некоторые 
публикации в их газетках были 
подозрительно похожи и по фор-
ме, и по содержанию. 

Думаем, все просто - и новояв-
ленные «коммунисты», и «пенси-
онеры» на самом деле взраще-

ны властью и «Единой Россией» 
и являются их подручными.

Их задача, кроме оттягива-
ния голосов у парламентских 
партий, заниматься «чернухой», 
дабы «ЕР» рук не марала. Прав-
да, с оттягиванием, похоже, пе-
реборщили. В Печенгском 
районе «пенсионеры» «от-
кусили» голоса скорее у 
«Единой России», чем у 
кого-либо другого. Потому 
там и результат у «партии 
власти» всего лишь чуть 
больше 38%.  Так что поли-
тическим кукловодам, пре-
жде чем «строгать» новые 
партии, нужно сначала 
просчитать все риски. А то 
неровен час, когда те, кого они 
пригрели на своей груди, ужалят 
в самый неподходящий момент.

Победа  
над здравым  

смыслом
Зато в Североморске «медве-

ди» заполучили аж 52 процента! 
Надо же, оказывается, жители 
флотской столицы так благо-
дарны «Единой России» за наше 
счастливое настоящее, что го-
товы стройными рядами, как по 
команде идти на избирательные 
участки и чуть ли не клясться ей 
в «любви до гроба». И, похоже, 
так оно и было, особенно на до-
срочном голосовании.  По край-
ней мере, из 11 тысяч с лишним 
человек, пришедших на выборы, 
более 2 тысяч проголосовало 
досрочно.  Это, на минуточку, 
почти 20 процентов!  При этом 
около 500 бюллетеней оказа-
лись испорченными, что говорит 
о протестном голосовании. 

А вот в Кандалакше, похоже, 
«Единую Россию» ненавидят. 
Там на выборах в городской Со-
вет «партия власти» не получи-
ла ни одного мандата, проиграв 
вчистую. Однако с некоторыми 
победившими кандидатами по-

сле выборов случились непо-
нятные метаморфозы - вчераш-
ние самовыдвиженцы, как они 
сами о себе говорили, получив 
депутатские мандаты, вдруг мо-
ментально образовали в Совете 
фракцию «Единой России». Вы-
вод напрашивается один - либо 
они сознательно вводили из-
бирателей в заблуждение,  во 
время избирательной кампании 
прикидываясь беспартийными, 
либо изначально входили в кру-
жок тайных фанатов «ЕР», но 
не распространялись об этом. 
Но если серьезно, то такие дей-
ствия можно расценивать как 
политическое мошенничество. 

Что касается Кировска, то там 
против кандидатов от СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ (движе-
ние «За родной Кировск!») даже 
выпустили подметную газетен-
ку без роду и племени, вынеся 
на первую страницу матерный 
заголовок. Такое впечатление, 
что  заезжим политтехнологам 
не просто отказало чувство 

меры, у них совершенно кон-
кретно «поехала крыша». Надо 
сказать, что противостояли 
кандидаты от «СР» в основном 
представителям градообразу-
ющего предприятия, которое 
давно-давно отвыкло от нор-

мальной конкурентной 
борьбы, привычно усажи-
вая в депутатские крес-
ла своих ставленников и 
поставляя им на выборах 
технических кандидатов 
ради соблюдения видимо-
сти конкуренции. И хоть 
избирательная кампания 
давно окончилась, неко-
торым представителям 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-

СИИ до сих пор мстят за участие 
в ней. 

Эта мелочность и  мститель-
ность не делает чести сильным 
мира сего и, кроме омерзения, 
ничего не вызывает. Лучше бы 
они подтолкнули правоохрани-
тельные органы к скорейшему 
расследованию, кто являлся 
заказчиком всех подметных га-
зетенок, из чьих карманов они 
оплачивались и кто их распро-
странял. А еще лучше, чтобы все 
причастные к этому информаци-
онному беспределу были нака-
заны по закону. Тогда, глядишь, 
на следующих выборах и воздух 
станет чище.

Переплюнем  
сами себя

В целом же нынешняя изби-
рательная кампания получи-
лась под стать поговорке - «чем 
дальше в лес, тем толще пар-
тизаны». Похоже, в следующем, 
2016 году, когда начнутся выбо-

ры в областную и Государствен-
ную думы, Мурманская область  
переплюнет саму себя по коли-
честву «черных» политтехно-
логий, откровенной лжи и еще 
более жесткого административ-
ного ресурса. И остановить эту 
вакханалию с досрочным голо-
сованием, с запланированным 
приводом бюджетников сможет 
только высокая явка граждан 
на избирательные участки, чего 
очень боится «партия власти». 
Ведь в таком случае, для до-
стижения нужного ей результа-
та, голосов лишь подневольных 
бюджетников  и тех, кто рад за 
рубль сбегать поставить галочку 
где надо, маловато будет… 

Критическую оценку этим вы-
борам дали и лидеры парламент-
ских оппозиционных партий. Так, 
председатель СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ,  руководитель фрак-
ции «СР» в Госдуме Сергей Миро-
нов поддержал заявление Пре-
зидента РФ Владимира Путина 
на заседании Совета по правам 
человека 1 октября о том, что 
административные преимуще-
ства власти на выборах долж-
ны сводиться к нулю. «Наша 
партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ давно говорит об этом, 
предлагая конкретные шаги по 
решению проблемы, - подчер-
кнул Сергей Миронов. - Первое - 
отмена досрочного голосования, 
которым подчас охватывают до 
10-15 и даже более процентов 
избирателей. Но когда нет порога 
явки, досрочное голосование 
вообще бессмысленно, и нуж-
но оно только для того, чтобы 
создать условия для махина-
ций. Вторая необходимая мера 
- отмена или, как минимум, изме-
нение практики применения так 
называемого «муниципального 
фильтра» на выборах глав реги-
онов».

Главный ЛДПРовец Владимир 
Жириновский по поводу губер-
наторских выборов высказался 
в свойственной ему скандаль-
ной манере. «Вы не партия, вы 
преступники!.. Вы образовали 
здесь  агрессивно-послушное 
большинство…» - заявил он с 
трибуны Госдумы в адрес еди-
нороссов. Однако, хоть и про-
звучал данный тезис весьма 
громко, обольщаться не стоит, 
так как очередное шоу от Жи-
риновского  больше похоже на  
пиар-ход в преддверии выборов 
в Госдуму. Уж слишком разнятся 
слова и дела либеральных де-
мократов, особенно в регионах. 
По крайней мере, в нашей обла-
сти они, похоже, находятся под 
плотной опекой все той же «ЕР», 
играя на выборах исключитель-
но по ее правилам.

Получается,  что хоть в этой 
избирательной кампании и была 
создана видимость якобы мно-
гопартийности, на самом деле, 
«Единая Россия» в очередной 
раз выбирала саму себя, только 
под другими личинами.   

Анна СЕРГЕЕВА.

ИЛИ КАК «ЕДИНАЯ РОССИЯ» САМУ СЕБЯ ВЫБИРАЛА
«МЕДВЕЖЬИ» ИГРЫ,

СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ выражает искрен-
нюю признательность 
северянам, которые 
поддержали партию и 
ее кандидатов на этих 
выборах. Мы и дальше 
будем отстаивать права 
жителей Кольского За-
полярья и бороться за 
справедливость.

...Остановить эту вакхана-
лию с досрочным голосова-
нием, с запланированным 
приводом бюджетников 
сможет только высокая 
явка граждан на избира-
тельные участки, чего очень 
боится «партия власти».

Масти разные, а кучер один...
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Александр САВЕЛЬЕВ   (Кировск)

- Для меня было 
много удивительного 
и нового, поскольку 
я впервые участво-
вал в выборах как 
кандидат. А в самом 
процессе поразили 
масштабы досрочно-
го голосования. По 
моему округу число 
избирателей 1318, 
проголосовали ров-
но 400, из них 41 - 
досрочно. Это даже 

больше 10 процентов! Наводит на размышления 
об организованном голосовании в пользу одного 
из кандидатов.

На размышления наводит и предвыборная шу-
миха, которая развернулась у нас в основном в 
Интернете. Там была явно направленная против 
определенных кандидатов критика, а точнее - 
грубые выпады,  ложь, клевета. Меньше всех 
почему-то досталось мне, но в целом это была  
организованная кампания против кандидатов 
движения «За родной Кировск».

Юрий ЗАГИТОВ (Кировск)

- Прошедшие 
в Кировске вы-
боры были на-
много «грязнее» 
п р ед ы д у щ и х , 
2010 года.  Снова 
работала москов-
ская команда под 
руководством не-
безызвестного 
политтехнолога 
Олега Анатолье-
вича Мазура (Мо-
сква). Выпячивать кандидатов от «Хибинской 
инициативы» начали еще весной. Практически 
во всех выпусках Народного телевидения и газе-
ты «Хибинский вестник» мелькали до боли зна-
комые лица, творившие благие дела в городе. 
Это старые, проверенные методы зомбирования 
населения.  На сайте «Опентаун» тоже заранее 
активизировались так называемые тролли.  В 
городе не стало независимых СМИ, и людям при-
ходится «просвещаться» тем, что им приготовили 
столичные и местные ПИАР-асы.

Досрочное голосование работников  градо-
образующего предприятия проводилось  под 
чутким руководством начальства, получившего 
указ сверху быть в курсе, за кого проголосуют 
подчиненные. Мне лично позвонил  знакомый и 
спросил, законно ли то, что его начальник, мягко 
говоря, интересуется, за кого он проголосовал. И 
мотивирует это тем, что ему это тоже приказали. 
Люди боятся, что их сократят, и держатся за свое 
рабочее место до последнего.  Чем это не шантаж 

со стороны работодателей? Большинство людей 
в Кировске не верят, что что-то можно изменить, 
и поэтому сознательно не хотят идти на выборы.

Многих моих знакомых повергла в ужас газе-
тенка с пометкой 18+, которую распространяли 
по ящикам.  Где, кроме матерного выражения в 
клише, была размещена наглая клевета в адрес 
кандидатов от общественного движения «За 
родной Кировск!». Одновременно с этой газетен-
кой  в каждом округе Кировска так же по ящикам 
были раскиданы листовки с карикатурами на на-
ших кандидатов  и текстовым  сопровождением, 
оскорбляющим честь и достоинство оппонентов 
«Хибинской инициативы».  Все по классической 
схеме: за три дня до выборов  облить грязью кон-
курентов, оболгать, чтобы не успели дать достой-
ный ответ лжецам.

Хочется верить, что в будущем, если мы, ко-
нечно, до этого доживем, «творчество» полити-
ческих «троллей» будет приравнено к мошенни-
честву и оформлено соответствующей статьей 
Уголовного Кодекса.

Наталья БЕРЗЕГОВА (Североморск)

- Возмутили 
о м е р з и т е л ь н ы е 
действия из-за 
угла, исподтишка, 
чтобы вылить на 
меня грязь.    Осо-
бенно - накануне 
голосования. С ве-
чера субботы, 12 
сентября, и ночью 
накануне выбо-
ров  в подъездах, 
в лифтах округа 
клеили гадкую ли-
стовку, чтобы люди «узнали правду обо мне». В 
ней ни слова правды, но на кого-то эта грязь по-
действовала. Те, кто это делал, кто в потемках 
клеил  подметные листовки, сами замарали свою 
совесть. Что ж, пусть с этим и живут. А я просто 
забыла то, что пришлось пережить.

Олег ГОРСКИЙ (Заполярный)

- Шутка, конеч-
но, но поневоле 
родилась после 
нынешних вы-
боров, что перед 
избирательной 
кампанией надо 
забирать паспор-
та у некоторых 
граждан, чтобы 
не голосовали 
слепо, начитав-
шись «желтой» 
прессы. Вот уж 
чего хватило на этих выборах, так вранья и кле-
веты в таких газетенках.

Грязи стало больше
Наши кандидаты о прошедших выборах

Держать  
и не пущать… 

25 августа СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, как участник 
выборов в Совет депутатов ЗАТО г. Североморск,  уве-
домила власти флотской столицы в лице главы адми-
нистрации Нориной о проведении с 6 по 11 сентября  
пикетов для распространения печатной предвыборной 
информации и иных материалов. Единственное, что 
требовалось от администрации согласно законодатель-
ству - это согласовать места для пикетов.

Однако чиновники, видимо никогда не сталкивавшиеся с 
такими мероприятиями (кроме своих собственных), присла-
ли ответ, в котором предлагали СР устранить в уведомлении  
некие несоответствия Федеральному закону «О собраниях, 
митингах, демонстрациях, шествиях и пикетированиях». 

Представители партии вновь обратились к госпоже Нори-
ной с просьбой указать, какие именно несоответствия не-
обходимо устранить, какой конкретной норме закона может 
противоречить проведение заявленных публичных меропри-
ятий. На сей раз ответом был невразумительный телефон-
ный звонок чиновника администрации ЗАТО г.Североморск, 
который объяснял, что пикет - это, оказывается, молчаливое 
стояние (!).

Не согласившись с такой трактовкой законодательства, 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ направила заявления  в проку-
ратуру Мурманской области и прокуратуру ЗАТО г. Северо-
морск. 15 сентября пришел ответ из прокуратуры Северо-
морска.

«В ходе проверки доводы, изложенные в Вашем обраще-
нии, подтвердились, в связи с чем прокуратурой г. Северо-

морска 11.09.2015 внесено представление в адрес главы ад-
министрации ЗАТО г. Североморск с требованием принять 
действенные меры к устранению допущенных нарушений 
закона и недопущению аналогичных фактов впредь».

Партия  вновь обратилась в прокуратуру Североморска с 
просьбой расшифровать, какие же именно нарушения за-
кона обнаружены в действиях главы администрации ЗАТО. 
Как выяснилось из нового ответа объемом в две  страницы, 
их множество. Не будем утомлять читателей перечислени-
ем, приведем вывод прокуратуры.

«Указанные выше нарушения Закона о собраниях, допу-
щенные администрацией, повлекли за собой нарушение 
прав Избирательного объединения  на проведение публич-
ного мероприятия, гарантированного Конституцией РФ, 
а также нарушения прав Избирательного объединения на 
проведение в допускаемых законом формах и законными 
методами предвыборной агитации…»

Что ж, посмотрим, как администрация ЗАТО Североморск 
будет устранять нарушения законодательства и какую дис-
циплинарную ответственность понесут в соответствии с пред-
ставлением прокуратуры виновные лица. Особенно любопыт-
но на это посмотреть, если учесть, что  выборы уже прошли. В 
их результатах мы видим, в том числе, прямой отголосок нару-
шенных избирательных прав СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ.  По-
хоже, это и есть торжество демократии, о  котором так любят 
говорить лидеры «Единой России» разного уровня. 

На прошедших выборах 
газета «Территория закона 
плюс», позиционировавшая 
себя как печатный орган пар-
тии «Коммунистическая пар-
тия коммунисты России», от-
личилась неоднократными 
нарушениями закона.  Помимо 
распространения в период 
выборов негативной инфор-
мации о представителях двух 
партий - СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ и КПРФ, она публи-
ковала агитационные мате-
риалы самих «Коммунистов 
России», не оплаченные из из-
бирательного фонда.  

Североморская ТИК, рассмо-
трев несколько жалоб на эту га-
зету, приняла решение о призна-
нии ее действий незаконными. 

Свое решение ТИК направила 
в Роскомнадзор для принятия 
мер административного воздей-
ствия в отношении редакции 
газеты  и в МО МВД по ЗАТО г. 
Североморск и г. Островной для 
установления связи между пе-
чатным органом МООПП «Ком-
мунистическая партия коммуни-
сты России» и СМИ «Территория 
закона плюс». 

Что ж, будем ждать рассле-
дования полиции, так как очень 
любопытно, что это за неулови-
мая газета, которая уже вторые 
выборы пакостит исподтишка, 
но ни редактора, ни учредителя 
которой, похоже, никто в глаза 
не видел.  Кстати, данные уч-
редителя - некоей Астафьевой 
Раисы Алексеевны - совпадают 

с данными то ли бывшего, то ли 
действующего работника мур-
манского ЦИН, который когда-то 
выпускал газету «Вечерка на 
дом». 

Надо сказать, что Раиса 
Алексеевна - выдающаяся лич-
ность, которая умудрилась по-
мимо газеты учредить еще и 
партию «Коммунисты России». 
По крайней мере, такой вывод 
можно сделать из выходных 
данных издания. Потому что, 
согласно законодательству, это 
партия может создавать свой 
печатный орган (что прописано 
в ее уставе), а тут все наобо-
рот - частное лицо является 
учредителем печатного органа 
политической партии. Просто 
абсурд какой-то!

Ищут пожарные, ищет полиция…
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Теперь обратимся к фактам.
В период 2012-2013 годов наш 

коллега Сергей Варламов работал 
в Госжилинспекции  Мурманской 
области, в 2014 году начал рабо-
тать в Ростехнадзоре. В обе орга-
низации он прошел по конкурсу на 
замещение вакантной должности 
госслужбы и при этом указывал, что 
является депутатом Североморско-
го горсовета.  Ни у одной из этих 
структур вопросов к Сергею Варла-
мову по данному факту не возника-
ло, так как,  согласно законодатель-
ству, объем ограничений, запретов 
и обязанностей для лиц, работаю-
щих в федеральных государствен-
ных органах, определяется самими 
государственными органами.

Все эти годы у прокуратуры ЗАТО 
Североморск также не было вопро-
сов к Сергею Варламову. Однако, 
как только начались выборы в Со-
вет депутатов Североморска, и он  
был выдвинут кандидатом в депута-
ты, 4 августа последовал «выстрел» 
прокурора Североморска Юрия 
Шипова с требованием уволить С. 
Варламова с занимаемой им долж-
ности. Поводом для прокурорского 
реагирования послужила жалоба 
некой гражданки.

По поводу представления северо-
морского прокурора Сергей Варла-
мов вместе с Александром Макаре-
вичем побывали на официальном 
приеме у и.о.  областного прокурора 

Александра Сабли-
на. Привели доводы о 
том, что на сегодняш-
ний день нет единого 
понимания законода-
тельства по вопросу 
совмещения госслуж-
бы и депутатства. Од-
нако, есть решения су-
дов и представления 
прокуроров, которые 
приняты в пользу гос-
служащих-депутатов. 
Также представитель 
областной прокура-
туры был проинфор-
мирован о том, что 
некоторые лица пы-
таются втянуть над-
зорные органы в политику в период 
выборов в Совет депутатов ЗАТО г. 
Североморск. 

Отметим, что представление се-
вероморского прокурора Юрия Ши-
пова было отозвано. Тем не менее, 
ситуация получила дальнейшее 
развитие. И исключительно на  теме 
якобы «нарушения законодатель-
ства» была построена антиагитаци-
онная кампания против С. Варламо-
ва, в которую вольно или невольно 
оказались втянутыми надзорные 
органы.  

На сайте блогера опубликован от-
вет областного прокурора Максима 
Ершова, в котором затерты имена 
получателя ответа и  заявителя. Од-

нако мы располагаем копией дан-
ного ответа. Так вот, направлен он  
депутату Мурманской областной 
думы Лещинской Н. В. После исклю-
чения из СР она, не сдав мандата,  
возглавила «Партию пенсионеров 
за справедливость», которая также 
принимала участие в выборах в Се-
вероморске по партийным спискам. 

Прокурор области сообщает  в 
ответе депутату о рассмотрении 
обращения некоего заявителя, на 
основании которого Н. В. Лещин-
ская направила запрос  в северо-
морскую прокуратуру.  Видимо, это 
и было обращение той самой  граж-
данки.  Очень похоже на то, что 
цепочка «донос - запрос депутата 

- ответ прокурора» была 
сконструирована, чтобы  
скрыть  истинных заказ-
чиков «охоты» на Сергея 
Варламова и СПРАВЕД-
ЛИВУЮ РОССИЮ.  Данная 
ситуация является ярким 
примером политического 
манипулирования органа-
ми прокуратуры.

В целом же такие дей-
ствия можно расценить 
как шантаж и попытку в 
период выборов любым 
путем дискредитировать и 
устранить из избиратель-
ного процесса политиче-
ского оппонента. Ничем 
иным нельзя объяснить 
развернувшуюся в сред-
ствах массовой инфор-
мации антиагитационную 
кампанию против Сергея  
Варламова.  

Несмотря на угрозу 
увольнения, наш кандидат 
прошел выборы до кон-
ца. А прокурором области 
7 сентября подготовлен 
проект представления в 

Управление Генпрокуратуры РФ по 
Северо-Западному округу в отноше-
нии  С.В. Варламова. И кто знает, в 
какую сторону закон будет повернут. 
Думаем, всем понятно, что работо-
дателю не нужны лишние хлопоты 
с прокуратурой. Сергей Варламов 
принял решение об отказе от депу-
татского мандата с целью прекра-
тить спекуляции по этой теме, пред-
принятые в период избирательной 
кампании депутатом Мурманской 
областной думы Н. В. Лещинской и 
иными лицами.

Анна СЕРГЕЕВА. 

Многоходовочка в виде шантажа  
с участием прокуроров

После выборов известный региональный Интернет-
ресурс разместил очередную «сенсацию»: ах, опять про-
дажа мандата! (уже сменили бы пластинку что ли). «Вот 
какое дело, - делает безапелляционные выводы автор 
информации,  - в силу своей сегодняшней работы Вар-
ламов не имеет права занимать депутатское кресло, на 
что прямо указывает прокуратура области... Не знать о 
невозможности получения Варламовым мандата депута-
та «эсеры» не  могли!»… 

Закончились в нашем 
Печенгском районе оче-
редные муниципальные 
выборы. Подведены ито-
ги. Вручены мандаты.  На 
ближайшие пять лет вы-
браны те, кто будет ре-
шать нашу  с вами судь-
бу, верстать бюджеты, 
утверждать муниципаль-
ные программы,  а значит, 
именно от этих людей бу-
дет зависеть наше с вами 
будущее, счастливое или 

не очень - это уж как они 
постараются.

Хочу рассказать, какими 
эти выборы увидела я, как 
человек, впервые участво-
вавший в них в качестве 
кандидата. Нынешняя изби-
рательная кампания прошла 
совсем не гладко, побив все 
рекорды по «черному пиа-
ру» и став чуть ли не самой 
грязной из тех, что довелось 
наблюдать со стороны за по-
следние 15 лет. Теперь я точ-
но знаю, как, оказывается, 
можно «сделать» нужные 
проценты, забыв о честности 
и законности.  

Все происходящее в по-
следний месяц перед днем 
голосования напоминало ско-
рее чемпионат по бросанию 
информационной грязи в оп-
понентов. «Черного пиара», 
в том числе от вновь создан-
ных партий  «Коммунистов 
России» и «Партии пенсионе-
ров»,  листовок непонятного 
происхождения, перемыва-
ния косточек, подглядыва-

ния, а порой и откровенной 
лжи  - всего этого было с 
лихвой.  Причем тех, кто не 
желал участвовать в таких 
неблаговидных делах, раз-
глядеть было несложно: как 
раз их-то по самую макушку 
и старались утопить. Не пре-
небрегали и запугиванием 
кандидатов, в которых ви-
дели серьезных соперников. 
Действовали по накатанной: 
тем, кого не удавалось  «под-
мять» - грозили  увольнени-
ем. Именно поэтому некото-
рые из кандидатов не дошли 
даже до старта выборов.

А уж арсенал зомбирования 
электората поражал даже ви-
давших виды политиков: под-
куп избирателей, например, 
«галочка» напротив «Единой 
России» в бюллетене стоила 
от 1000 до 3000 рублей, за от-
дельных кандидатов - от 400 
до 1000, и что самое интерес-
ное, ведь находились люди, 
которые получали денежки 
и шли голосовать… Так что 
фраза «За тысячу продали 

Родину?» здесь не актуальна 
- за тысячу, по сути, продали 
свое будущее и будущее сво-
их детей! 

Кто-то сейчас скажет: «На-
гнетаете. Это неправда. Мне 
никто ничего не предлагал». 
Вам, возможно, да, а вот ва-
шему соседу… А иначе чем 
объяснить, например, то, что 
в Совет депутатов города 
Заполярный  прошли канди-
даты,  у которых в прошлом 
нелады с законом?! Да, суди-
мости погашены, возможно, 
человек когда-то оступился, 
но все же не мешало бы, пре-
жде чем голосовать, поин-
тересоваться, а за что, соб-
ственно, он был судим? 

А сколько было нарушений 
на избирательных участках, 
особенно на досрочном го-
лосовании! Как вам такой 
пример: приехав на один из 
участков в поселке Никель с 
целью проверки соблюдения 
требований к «досрочке», 
кандидат в депутаты увидел 
круглый стол, за которым 

восседал член участковой из-
бирательной комиссии, а ря-
дом на стуле приютился де-
душка и через призму своих 
очков пытался найти нужную 
строчку в бюллетене. А как 
же тайна голосования?..

Так или иначе, выборы 
прошли… Мандаты получе-
ны… А те, кто не захотел при-
йти на избирательные участ-
ки в день выборов и выразить 
свою позицию, те, кто призы-
вал в соцсетях «НЕ ИДЕМ НА 
ВЫБОРЫ!», кто продал свой 
голос за «тридцать серебрен-
ников» соберутся теперь за 
кухонным столом и будут, как 
и прежде, ругать власть за ее 
бездействие и халатность. 
Вот только на самом деле на-
чать надо с себя - в первую 
очередь, со своего равноду-
шия. И пенять теперь нужно 
только на самих себя - за кого 
голосовали, тем и доволь-
ствуйтесь…

Елена КУДРЯШОВА.

За 30 серебренников продали свое будущее
ТОЧКА ЗРЕНИЯ
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Осенний этап марафона 
посвящен 71-й годовщине 
Петсамо-Киркенесской осво-
бодительной операции. В до-
ме-интернате проживают сей-
час две ее участницы.

Фаина Павлиновна Штыкова, 
родившаяся в 1923 году, была 
фронтовой медсестрой в зва-
нии ефрейтора на легендарном 
полуострове Рыбачий, награж-
дена многими медалями, самая 
дорогая из которых - «За обо-
рону Советского Заполярья». 
Валентина Михайловна Чеч-
вина, отметившая 21 сентября 
90-летний юбилей, в годы во-
йны получила специальности 
шофера и санинструктора, уча-
ствовала в освобождении Ни-
келя. Она кавалер ордена От-
ечественной войны II степени, 
и так же гордится медалью «За 
оборону Советского Заполя-

рья». Еще одна жительница до-
ма-интерната, труженица тыла 
Татьяна Михайловна Сорокина 
в войну работала на Кировском 
известковом заводе, продукция 
которого поставлялась на Се-
верный флот.

Александр Макаревич по-
здравил ветеранов и вручил 
нашим заслуженным земляч-
кам   букеты цветов и подарки. 
К нему присоединился Юрий 
Паюсов, который сказал те-
плые слова в их адрес: «Мы с 

Александром Геннадьевичем 
очень ценим каждую встречу 
с участниками войны, потому 
что это живая передача памя-
ти. Эти встречи заставляют за-
думаться: а что бы сделал ты, 
если бы был на их месте, и все 
ли ты сделал для того, чтобы 
война больше не повторилась? 
Мы благодарны всем, кто при-
ближал победу, рядом с кем 
ты как будто стоишь в храме, 
очищаешься от грехов, испыты-
ваешь желание делать больше 
добра, начинаешь острее пони-
мать проблемы живущих рядом 
людей».

Каждую композицию груп-
пы «Перевал» и песни Вла-
димира Геннинга зрители - а 
зал дома был почти полон - 
встречали бурными аплодис-
ментами, часто раздавалось 
«Браво!». А когда программа 
закончилась, попросили на 
бис исполнить наиболее по-
нравившуюся песню десант-
ников «За ВДВ». И даже те, у 
кого в зрительном зале были 
особые места - кресла-коля-
ски -  казалось, были готовы 
танцевать, если бы смогли. 
Лица этих очень благодарных 
зрителей светлели от улыбки, 
порой в глазах появлялись 
слезы. Наверное, каждому 
вспоминалось что-то из своей 
молодости, просыпались вос-
поминания о родителях, во-
евавших на фронтах Великой 
Отечественной, их рассказы, 
их фотографии...

Директор дома-интерната 
Любовь Яскунова, закрывая 
праздничный вечер, пригла-
сила группу «Перевал» чаще 
приходить в гости. Она при-
зналась потом нашему кор-
респонденту, что здесь про-
водится много различных 
концертов и встреч, но патри-
отические песни  звучат ред-
ко, а они особенно дороги для 
людей, живущих в доме-ин-
тернате. Лидер группы Артур 
Тяпин обещал, что так и будет. 
Очень искренне прозвучали 
его слова, адресованные зри-
телям: «Спасибо ветеранам 
войны, детям войны от вете-
ранов Афганистана за мир, за 
жизнь!».  

Наталья ЧЕСНОКОВА.

СПАСИБО ВАМ ЗА ЖИЗНЬ, ЗА МИР!

Жителей блокадного Ленинграда, которые не 
смогли по состоянию здоровья приехать на тор-
жественное мероприятие в дом-интернат,  депутат 
облдумы Александр Макаревич и председатель  
«Союза защитников Отечества» Наталья Кисленко 
поздравили дома. С цветами и подарками они по-
сетили Антонину Ивановну Баранцеву, Людмилу 
Ивановну Васеву, Веру Васильевну Прокопьеву, Ва-
лентину Степановну Власюга, Галину Максимовну 
Потапову, Галину Ивановну Тарасову, Веру Ивановну 
Прокофьеву и Людмилу Алексеевну Горячеву.

- Удивительные люди, - делится впечатлениями На-
талья Кисленко. - От них исходит такая положительная 
энергетика, такой позитив! Трудно даже представить, 
что на их детство выпал ужас блокады, да и потом в 
жизни было немало трудностей. Подлинные интелли-
генты, многие всю жизнь отдали учительскому труду. 
Каждый из них - просто кладезь знаний, опыта, потря-
сающих воспоминаний. Мы поняли, что им не столько 
даже нужна помощь, сколько внимание и интерес к 
их жизни. Это люди, которые могли бы дать обществу 
больше, если бы с ними общались, они могли бы пере-

дать свой дар, талант, свою глубину тем, кто моложе и 
просто не мог иметь такого жизненного опыта.

Вот, например, Антонина Ивановна Баранцева, - она 
награждена медалью «За оборону Советского Заполя-
рья», они с мужем прожили вместе 60 лет, прекрасная 
пара, у них уже дети пенсионеры. Людмила Алексеевна 
Горячева пережила все 900 дней блокады Ленинграда, 

у нее большие проблемы с сердцем, но она все равно 
не унывает. «Союз защитников Отечества» совместно 
со  СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИЕЙ впервые так поздрав-
ляли на дому членов организации «Жители блокадного 
Ленинграда». Но у нас есть волонтеры, которые готовы 
приходить к ним, может, помочь чем-нибудь, а может, за-
писать воспоминания. В общем, мы не оставим их без 
внимания.

- Я просто потрясен до глубины души тем светом, ко-
торый исходит от этих людей, - продолжает Александр 
Макаревич. - Они ни о чем не просят, им важно обще-
ние, важно поговорить о том, что происходит в нашей 
области, в нашем обществе. Волнует то, как будут жить 
их внуки и правнуки. Спрашивали и о том, что будет 
дальше с единым социальным проездным билетом. Их 
самих это уже не касается, они почти не выходят из 
дома, но важно для их детей, теперь уже пенсионеров. 
Даже благодарили за то, что мы боролись за восстанов-
ление этого права. Но главное впечатление - это опти-
мизм, которым заряжаешься от таких людей. При том, 
что они пережили в своей жизни! Я ими восхищаюсь.

Наш корр.

ОНИ ПЕРЕЖИЛИ БЛОКАДУ, НО СТОЛЬКО ИЗЛУЧАЮТ СВЕТА!

Выступление группы «Пере-
вал» в Мурманском доме-ин-
тернате для  престарелых и 
инвалидов 25 сентября про-
должило  марафон «Под зна-
менем Великой Победы», ко-
торый проводят региональное 
отделение партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ и обществен-
ная организация «Союз защит-
ников Отечества». Поздравить 
ветеранов пришли депута-
ты Мурманской областной 
думы, лидеры регионального 
и местного отделения пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
Александр Макаревич и Юрий 
Паюсов, председатель «Со-
юза защитников Отечества» 
Наталья Кисленко, а также 
заместитель министра соцраз-
вития Светлана Виденеева и 
представители общественной 
организации «Жители блокад-
ного Ленинграда». 

Таких людей  
не должны забывать
Необычно начался новый учебный год в средней школе 

маленького поселка Белое Море близ Кандалакши. Здесь во 
время Урока мужества торжественно открыли мемориаль-
ную доску Герою Советского Союза, советскому военному 
летчику-штурмовику Владимиру Васильевичу Козлову.

В феврале 1943 года он прибыл на Кольскую землю и воевал в 
составе 828-го штурмового авиационного полка 260-й штурмовой 
авиационной дивизии 7-й воздушной армии Карельского фронта 
до победного окончания Петсамо-Киркенесской освободитель-
ной операции. После войны обосновался в Краснодаре, занялся 
мирными делами: работал в руководстве одного из крупнейших 
краевых строительных трестов, преподавал в Политехническом 
институте.

И все послевоенные годы 
не забывал своих боевых 
товарищей. Более двадцати 
лет Владимир Васильевич 
возглавлял Совет ветеранов 
того самого 828-го штурмово-
го авиационного полка. Мно-
го раз бывал в Кандалакше 
и Белом море, помогал в соз-
дании небольшого школьного 
музея. Ему было присвоено 
звание «Почетный гражда-
нин города Кандалакша». 
Владимира Васильевича не стало 8 января 2014 года.

Идея открытия памятной доски и ее воплощение - дело канда-
лакшских справедливороссов  Александра Тыртикова, Владими-
ра Браерского и Владимира Игумова, регионального отделения 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ и  региональной общественной 
организации поддержки ветеранов войны и инвалидов военной 
службы «Союз защитников Отечества». В торжественной цере-
монии также приняли участие представители морской авиации и 
радиотехнического батальона Краснознаменного Северного фло-
та, журналисты из Кандалакши и Мурманска.

Особым подарком к событию стали телеграммы Владимиру Бра-
ерскому и Александру Макаревичу из Краснодара от председате-

ля краевой организации Героев Советского Союза, Героев РФ и 
полных кавалеров ордена Славы Виктора Маркелова, сменивше-
го на этом посту Владимира Козлова, и от дочери летчика-Героя 
Дианы Владимировны Кислинской. 

- В телеграмме, направленной нашим кандалакшским коллегам, 
есть очень ценные для нас слова: «Мы всегда были убеждены, что 
Кандалакша должна быть Городом воинской славы», - сказал на 
церемонии Александр Макаревич. - Ведь наша партия начала и 
продолжает акцию «За Кандалакшу! За Город воинской славы!»

Наш корр.

Наталья Кисленко и Александр Макаревич   
у Людмилы Алексеевны Горячевой.



ВО ДАЮТ!
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На заседании комитета по зако-
нодательству и государственному 
строительству Мурманской област-
ной думы 21 сентября депутаты от 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Алек-
сандр Макаревич и Юрий Паюсов 
предложили внести изменения в об-
ластной закон «О наградах и преми-
ях Мурманской области», дополнив 
его предложением учредить новую 
региональную награду - Почетный 
знак «За поиск погибших защитни-
ков Советского Заполярья». 

Инициативы об установлении реги-
ональной награды гражданам и обще-
ственным организациям, давно и успеш-
но занимающимся поисковой работой, 
поступали в региональное отделение 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ от предста-
вителей поисковых отрядов области. 
Незадолго до празднования 70-летия 
Великой Победы Александр Макаревич 
и Юрий Паюсов представили проект за-
кона ветеранам поискового движения 
Льву Журину, Михаилу Орешете, Васи-
лию Бурову, Константину Доброволь-
скому, Владиславу Богданову. Обсудили, 
поправили с учетом всех мнений и в мае 
внесли на рассмотрение в Мурманскую 
областную думу.

Однако врио губернатора Мурманской 
области Т. М. Поронова в заключении 
на законопроект написала следующее: 
«...учреждение специального почетного 
знака «За поиск погибших защитников 
Советского Заполярья» полагаю нецеле-

сообразным. На основании изложенного 
возражаю против принятия проекта за-
кона Мурманской области ...» и далее по 
тексту. А основания такие: существуют 
специальные ведомственные формы по-
ощрения в данной сфере (медаль и знак 
отличия Министерства обороны РФ), а 
также другие награды Мурманской об-
ласти.

Осенью Совет думы включил вопрос 
о награде поисковикам в повестку засе-
дания регионального парламента, назна-
ченного на 24 сентября. Но вначале его 
должен был рассмотреть соответствую-
щий комитет думы и решить - рекомен-
довать его к принятию в первом чтении, 
либо нет. И вот 21 сентября на комитете 
по законодательству и государственно-
му строительству, который возглавляет 
депутат от «Единой России» Владимир 
Мищенко, состоялось обсуждение,   и 
начались разговоры о том, что надо бы 
пройти нулевое чтение, а еще организо-
вать круглый стол со всеми заинтересо-
ванными лицами, и почему именно такое 
название, и вообще, дескать, мы их не 
обходим вниманием  и т. д. и т. п.

Александр Макаревич объяснил, что 
круглый стол с лидерами поискового 
движения уже был. Но нет, надо с уча-

стием представителей исполнительной 
власти, комитета по связям с обще-
ственностью... Похоже, чиновникам не 
понравилось то, что их обошли внимани-
ем, ну а депутатам? Депутаты почему-то 
стали придумывать разные отговорки. 
Неужели из-за резолюции Т. М. Пороно-
вой? Интересно, если бы она была поло-
жительной - наверное, не раздумывали 
бы народные избранники долго и не тра-
тили время на длинные рассуждения.

Относительно наград  Минобороны 
Александр Макаревич пояснил: у нас в 
области ее удостоен единственный ра-
ботник одного из военкоматов, так как 
предназначена она для военных, а по-
рядка награждения гражданских лиц 
не существует. Депутат предположил, 
что если бы проект закона исходил от 
«правильных» парламентариев, он, на-
верное, не встретил бы такого сопротив-
ления. Но никто не мешает любому из 
депутатов войти в число соавторов, вот 
только надо ли опять откладывать при-
нятие закона?

Юрий Паюсов тоже убеждал коллег, 
как важно моральное поощрение ак-
тивистов поискового движения именно 
для того, чтобы оно не зачахло с уходом 
ветеранов, чтобы было кому подхватить 

эстафету. Но коллеги-депутаты все же 
большинством голосов проголосовали за 
то, чтобы не рассматривать законопро-
ект в первом чтении. Кстати, никакой 
финансовой составляющей к этой реги-
ональной награде, в отличие от  других,  
не предполагается. Средства потребу-
ются лишь для изготовления самих по-
четных знаков и удостоверений к ним.

Однако чиновничье рвение и нежела-
ние некоторых депутатов вступать в кон-
фликт с региональным руководством, 
как видно, трудно преодолимо. К заседа-
нию думы 24 сентября уже было понятно, 
что этот законопроект единороссовское 
большинство «прокатит». Александр Ма-
каревич снял вопрос с рассмотрения.

14 октября в областной думе состоит-
ся «круглый стол», где у депутатов будет 
возможность лично пообщаться с участ-
никами поискового движения, узнать их 
мнения. Возможно, тогда осторожные 
противники СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
переступят через свои партийные амби-
ции и признают, что люди, которые  по 
зову сердца, а не по приказу занимаются 
благородным и нужным делом по поиску 
павших на Кольской земле героев Вели-
кой Отечественной,  достойны нашей ре-
гиональной награды.

ТЯНЕМ-ПОТЯНЕМ...
Пожалели знака отличия для поисковиков

ПОЗИЦИЯ

Толстая кипа подписных листов, более 2 700 подписей,  - ре-
зультат активной жизненной позиции жителей нашей области, 
которых возмутило постановление регионального правительства, 
жестко ограничившее  право льготников на приобретение едино-
го социального проездного билета. 

«Найти богатых среди бедных решило правительство Мурманской об-
ласти» - так мы озаглавили очередной материал на эту актуальную тему 
в прошлом номере нашей газеты. Первую победу мы с вами вместе, ува-
жаемые читатели, уже одержали.  Постановление, взорвавшее спокойный 
летний настрой десятков тысяч жителей области, признано утратившим 
силу. Правда только в одной части, где устанавливался «норматив бедно-
сти», который, по мнению неких специалистов из областного правитель-
ства, равен полутора прожиточным минимумам пенсионера. На тот мо-
мент, когда скандальный документ принимался, сумма составляла 17 184 
рубля. Рублем больше имеете - извините,  покупайте проездной на общих 
основаниях.

Многие люди, звонившие и приходившие в офис регионального отделе-
ния СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, чтобы взять газеты и подписные листы,  
вежливо интересовались: а нельзя ли  спросить чиновников, как бы они 
жили на 17 тысяч 184 рубля в месяц? За них мы ответить, естественно, не 
могли, а нашим посетителям советовали обратиться непосредственно к 
тем, кто принимал это решение. Знаем, что на личный прием к ним попасть 
не удалось, но обращения все же приняли. 

На длительное время тема с социальным проездным оказалась самой 
актуальной для жителей области. Теперь людей интересует, а что будет 
дальше? В течение августа правительство области вело «мониторинг» 
нуждающихся в ЕСПБ. Что он выявил - сказать трудно, поскольку обо всех 
обращавшихся за справками информация давно уже была в компьютер-
ной базе данных. Один из чиновников сказал, что едва ли не половина 
покупателей ЕСПБ - люди с доходом до двух прожиточных минимумов 
пенсионера. Вероятно, кому-то очень хочется этими двумя минимумами и 
ограничиться. 

Однако министр социального развития области Сергей Мякишев счита-
ет, что планка должна быть не ниже двух с половиной прожиточных мини-
мумов. Сегодня это 29152  рублей. Окончательного решения пока нет. Но 
из обзора новостей других регионов видно, что на такие «драконовские» 
по отношению к пожилым людям меры абсолютное большинство регионов 
не пошло. Наш - в числе пионеров, и уже не первый раз, когда разговор 
идет о социальных правах граждан. Наш. корр.

P.S. В ситуации с проездным удивительно то, что «Партия пенсио-
неров», возглавляемая исключенной из СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ             
Н.  В. Лещинской, не выступила в защиту тех самых пенсионеров, а 
скромно  промолчала.  Чьи, в таком случае, интересы она защищает?

Проездной на бедность
После проверки Госжи-

линспекция  вынесла те-
плоэнергетикам предписа-
ние о снятии некорректного 
перерасчета по 12 домам в 
Гаджиево, в которых уста-
новлены общедомовые 
приборы, учитывающие 
объемы теплоэнергии, по-
требляемые двумя МКД. 
По остальным домам ГЖИ 
нашла незначительные на-
рушения.

Несмотря на то, что вла-
сти региона потребовали 
наказать  виновных долж-
ностных лиц, история на 
этом, скорее всего, не за-
кончится, так как проверка 
с участием заинтересован-
ных организаций еще про-
должается.  

Больше всего жителей 
Гаджиево возмущает то, что 
до нынешнего года проблем 
с платой за тепло у них не 
было, и никаких коррек-
тировок не существовало. 
Все непонятные процессы 
начались, когда в Гаджиево 
перешли на расчеты с  «Мур-
манэнергосбытом».

Своим мнением об этой не-
простой ситуации поделился 
член фракции «СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ» в Алексан-
дровском Совете депутатов 
Александр Матвиишин: 
«Для жителей нашего ЗАТО, 
вернувшихся из летних от-
пусков, данное событие ока-
залось весьма неприятным 
сюрпризом. Многие недоуме-
вают, из чего сложился такой 
перерасчет? Естественно, 

что суммы в квитанциях вы-
звали массовое возмущение 
граждан. 

В случившемся я лично 
вижу непрофессионализм 
и некомпетентность ряда 
должностных лиц. Когда в 
течение года снимались по-
казания счетчиков, никто 

из них даже не задумался, 
почему увеличивается по-
требление теплоэнергии по 
сравнению с предыдущими 
периодами. Если дело в по-
терях, в каких-то техниче-
ских дефектах, то, навер-
ное, можно было намного 
раньше довести данную 
информацию до заинтере-
сованных лиц и устранить 
имеющиеся проблемы. Тогда 
и плата за отопление могла 
быть существенно ниже. 

В настоящий момент ад-
министрацией ЗАТО созда-
на комиссия, которая раз-
бирается в сложившейся 
ситуации. Я надеюсь, что 
в ближайшее время будут 

сделаны надлежащие выво-
ды, согласованы действия 
всех участвующих в дан-
ном процессе организаций, 
чтобы впредь не допускать 
подобного безобразия. Так-
же считаю, что сфера ЖКХ 
должна быть более «про-
зрачна», чтобы каждый че-
ловек понимал, кому и за 
что он отдает деньги.

Хочу еще добавить, что 
было бы неплохо, если бы к 
официальным структурам 
подключились и сами граж-
дане. Хоть основная масса 
из них и не является соб-
ственниками жилья, однако 
никто не может лишить их 
права получать необходимую 
информацию с тем, чтобы в 
будущем знать, как обезопа-
сить себя от «сюрпризов» с 
подобными перерасчетами. 
Достаточно перестать быть 
равнодушными,  создать 
группы общественного кон-
троля, в которые выбрать 
активных граждан, и учиться 
отстаивать свои права».  

Ирина ВЕРТ-МИЛЛЕР.

P.S. Пока власти ЗАТО 
Александровск разбира-
ются в ситуации, местные 
жители уже начинают само-
организовываться в соци-
альных сетях. 

Например Вконтакте по-
явилась  группа «Народный 
ЖКХ контроль ЗАТО Поляр-
ный»,  которая ставит перед 
собой цель  разобраться, 
что такое ОДН на отопле-
ние,  плата за подогрев 
воды, от каких данных по 
домовым площадям идет 
расчет,  и  в ряде других во-
просов, касающихся сферы 
ЖКХ. Похоже, граждане 
больше не хотят получать 
«сюрпризы», подобные ны-
нешнему.

ТЕПЛОВОЙ УДАР… ПО КАРМАНАМ
В сентябре в ЗАТО Александровск случился скан-

дал. Жильцам некоторых домов в Гаджиево выста-
вили перерасчет за отопление, согласно которому 
оказалось, что граждане должны еще доплатить за 
прошлый отопительный сезон - от 10 до 34 тысяч ру-
блей. Такие платежки прислала теплоснабжающая 
компания «Мурманэнергосбыт». Возмущенные цифра-
ми жильцы завалили жалобами надзорные органы. 
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*  *  *
Пост ГАИ. Стоит одинокий гаишник, смотрит - его сто-

рону бабка с коровой идет. Бабка подходит и начинает 
забивать колышек в двух шагах от гаишника. Тот, обал-
девая: 

- Мать, ты что, с ума сошла? Здесь не пастбище! 
- Ой, сынок, не знаю-не знаю. В прошлом годе ты тут 

такой худой стоял, а теперь вот, слава Богу, откормил-
ся... 

*  *  *
Группа из 5 молодых и голодных студентов готова по-

мочь уничтожить любые санкционные продукты. Ано-
нимно, личные выезды, гарантия 300%.

 *  *  *

Госдума хочет запретить россиянам работать не по 
профессии. Интересно, а какое учебное заведение вы-
пускает депутатов?

*  *  *

Моня, я тебе таки скажу: когда чиновники расхищают 
быстрее, чем народ производит, они заявляют, что на-
род не умеет работать.

В армии перед выборами:
- Товарищи солдаты, если вы за «Единую Россию», то 

поставьте напротив галочку, если против, то крестик.

*  *  *

Ни одна работа не отнимает у чиновника столько 
времени, сколько отчет о проделанной работе.

*  *  *

Рыба подорожала в два раза, мясо в полтора, сыр в 
полтора и т. д. А инфляция составила всего один про-
цент. Чем же мы с точки зрения правительства пита-
емся?!

*  *  *

Согласно опросам общественного мнения, 90% рос-
сиян считают, что на предстоящих выборах победит 
«Единая Россия». Однако, сами они голосовать за 
«Единую Россию» не собираются...

*  *  *
Кризис, говорите...
Россия сможет продержаться еще лет пять, просто 

сажая коррупционеров и конфискуя их часы, ручки и 
мешки денег с чердаков...

*  *  *
Произошло резкое замедление ускорения спада эко-

номики, считают эксперты.
*  *  *

В Америке придумали «черную пятницу», когда скид-
ки в магазинах доходят до 90%, и продают до 85% за-
лежалого товара.

Наши пошли еще дальше и придумали «черный де-
кабрь», подняли цены в три раза и продали все!

СМЕХ СКВОЗЬ СЛЕЗЫ

Председатель Пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ, руководи-
тель фракции «СР» в 
Госдуме Сергей Ми-
ронов и заместитель 
руководителя фрак-
ции, член Комитета 
ГД по транспорту 
Олег Нилов повторно 
внесли в ГД проект 
федерального зако-
на, касающийся от-
мены транспортного 
налога.

«Сегодня уже есть 
источник финансиро-
вания дорожных фон-
дов - акцизы на бензин, 
- отметил Сергей Ми-
ронов. - Транспортный 
сбор приводит к избы-
точному, фактически 
двойному налогообло-
жению граждан: автов-
ладельцы уплачивают 
и налог, и топливный 
акциз. Предлагаемый 
нами законопроект по-
зволит ввести более 
справедливый прин-
цип: «платишь, когда 
едешь».

Как говорится в по-

яснительной записке 
к законопроекту, идея 
отмены транспортного 
налога находит боль-
шую общественную 
поддержку. Так, Феде-
рация автовладель-
цев России букваль-
но за месяц собрала 
свыше 100 тысяч под-
писей в пользу данной 
инициативы, а анало-
гичное предложение 
на сайте российских 
общественных иници-
атив поддержали поч-
ти 90 тысяч человек.

Депутаты фракции 
«СР» уже вносили за-

конопроект об отмене 
транспортного налога 
весной 2015 года. Од-
нако Совет ГД отказал 
в его рассмотрении 
под предлогом отсут-
ствия отзыва Прави-
тельства.

«Сейчас этот от-
зыв имеется, он от-
рицательный. Хотя 
еще в ноябре 2012 
года в поддержку от-
мены транспортного 
налога высказывался 
Президент Владимир 
Путин. Мы намерены 
защищать интересы 
людей, невзирая на 

правительственные 
возражения, - сказал 
Сергей Миронов. - Со-
бираемость транс-
портного налога в ре-
гионах - меньше 50%. 
Граждане уже просто 
«не тянут» этот сбор. 
Надеюсь, несмотря 
на противодействие 
Правительства, нам 
удастся освободить 
их от этого бремени».

С точки зрения ав-
торов законопроекта, 
в Российской Федера-
ции назрела пробле-
ма реформирования 
налогового режима в 
транспортной отрас-
ли с целью недопу-
стимости избыточно-
го налогообложения 
граждан, повышения 
собираемости денеж-
ных средств и, как 
следствие, улучшения 
состояния российских 
дорог. Все вышеука-
занные задачи, по их 
мнению, разрешаются 
новеллой, предлагае-
мой настоящим зако-
нопроектом.

Транспортный налог граждане уже «не тянут»

С декабря 2014 года по 
июль 2015-го информаци-
онно-аналитический центр 
«Российский пенсионер» 
проводил исследование во 
всех регионах России, чтобы 
узнать, насколько счастли-
вы пенсионеры. Только 45% 
опрошенных назвали себя 
счастливыми, 32,9% не мо-
гут радоваться жизни из-за 
разных проблем, остальные 
затруднились с ответом.

На уровень счастья россий-
ских пенсионеров в первую 
очередь влияют нематериаль-
ные факторы, такие как здо-
ровье, семейное благополучие, 
любовь, досуг, вера в Бога, ста-

бильность в стране и мире. Но 
материальное положение от-
метили 82% опрошенных. По 
этому показателю пенсионеры 
Мурманской области оказались 
одними из самых несчастных в 
стране. Только 31% северян до-
волен средней пенсией в реги-
оне в размере 16 290 рублей. 
Такой же процент оказался в 
республике Коми, что является 
самым низким показателем в 
стране.

Самые счастливые пенсионе-
ры, если судить по довольству 
пенсией, живут в Чечне (им 
хватает в среднем 8 тысяч ру-
блей), Дагестане (9450 рублей), 
Кабардино-Балкарии (10440 

рублей), Ингушетии (11530). 
- По данным нашего исследова-
ния мы можем судить, что более 
молодые пенсионеры счастли-
вее, чем в группе «70+», - по-
ясняет представитель «Россий-
ского пенсионера» Святослав 
Миронов. - Жители северных 
регионов и тех, где есть пробле-
мы с экологией, чувствуют себя 
в эмоциональном плане хуже, 
чем южных регионов. Уровень 
счастья в крупных городах 
выше, чем в сельской местно-
сти и небольших населенных 
пунктах.

По материалам Интернет

Северные пенсионеры самые несчастливые?

8 октября премьер-министр РФ Дмитрий Мед-
ведев на встрече с руководством «Единой Рос-
сии» (лидером которой он является. - Ред.)  пред-
ложил подумать об отказе от индексации пенсий 
работающим пенсионерам. Он напомнил, что пен-
сия - это государственное денежное пособие, ко-
торое назначается в связи с тем, что гражданин 
утратил трудовую функцию. 

Когда человек не работает, он получает пенсию с 
учетом того, что она подвергается инфляции и ин-
дексации. «И если человек все-таки работает, то мы 
должны сделать вывод, что он свою трудовую функ-
цию утратил не полностью и, стало быть, восполняет 
какие-то дополнительные нужды за счет работы. Тог-
да, наверное, было бы справедливо подумать о том, 
чтобы такая категория граждан у нас индексацию не 
получала», - полагает глава правительства. Однако 
если пенсионер прекратит работать, он снова смо-
жет рассчитывать на индексацию своих пенсий. 

От редакции. Большего цинизма трудно было 
ожидать от правящей партии и ее лидера. Мож-
но подумать, что наши пенсионеры идут рабо-
тать от хорошей жизни, а не потому, что после 
оплаты жилищно-коммунальных услуг и других 
обязательных расходов им приходится сводить 
концы с концами. Если такое решение будет 
принято, то работающие пенсионеры, по край-
ней мере,  будут знать, кому сказать «большое 
человеческое спасибо!».

Дмитрий Медведев предложил не индексировать 
пенсии работающих пенсионеров


